

## « Nous proposons à nos partenaires une nouvelle ambition pour le rugby et le football de haut niveau »

**Déclaration de Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie, David Lamiray, Maire de Maromme et Vice-président de la Métropole en charge des sports, et Sarah Vauzelle, Adjointe au Maire de Rouen en charge des sports :**

*« Football, rugby, hockey sur glace, basket, handball, tennis de table, voile, mais aussi athlétisme, badminton, judo, volleyball... Cette année le sport de haut niveau brille de mille feux dans la Métropole rouennaise ! Nous tenons à féliciter et à remercier les joueuses et les joueurs, les équipes dirigeantes et tous les bénévoles. Dans le rugby et le football, féminins et masculins, les soutiens de la Métropole et des Villes de Rouen et Petit-Quevilly, tant pour les clubs que pour les équipements (près de 20M€ rien que pour le stade Diochon) ont été particulièrement déterminants : QRM réalise le meilleur résultat de son histoire, le FCR retrouve la Nationale 1 après 10 ans d'absence, le Rouen Normandie Rugby se maintient en Ligue 2 pour une 5<sup>ème</sup> année consécutive, les Valkyries sont 3<sup>ème</sup> d'Elite 2 et jouent les play-offs. **Notre politique sportive a porté ses fruits.***

**Nous avons rempli notre part du contrat. Les clubs aussi. Nous proposons désormais à nos partenaires, en particulier la Région Normandie et le Département de Seine-Maritime, d'ouvrir une nouvelle page et de nous accompagner dans une nouvelle ambition pour le rugby et le football de haut niveau. Concrètement, nous proposons :**

- **L'augmentation historique du soutien financier métropolitain aux Valkyries** (qui bénéficient déjà des infrastructures du stade Mermoz), **soutien qui aura donc doublé en 2 ans** (~63k€ 2021/2022 -> ~130k€ 2023/2024) dans le cadre de la nouvelle politique métropolitaine pour le sport féminin (35% du budget de l'équipe la 1<sup>ère</sup> saison, 40% la 2<sup>ème</sup> et 50% la 3<sup>ème</sup> ; **ce niveau d'accompagnement est unique en France**).
- **Le doublement du soutien financier au FCR de la Ville de Rouen** (60->120k€) **et de la Métropole** (80->160k€ ainsi que la compensation de la redevance d'utilisation de Diochon (~50k€), soit au total ~210k€) pour 2023/2024.
- **Le lancement de deux études pour évaluer la faisabilité de passer Diochon de 8000 à 12-15000 places et de construire un nouveau stade** ~15000 places, sur Mermoz ou ailleurs.
- L'accompagnement à la **construction d'un centre de formation** et d'entraînement (projet porté par QRM), qui pourrait être mutualisé football/rugby ou plus.
- L'expérimentation pour la saison 2023/2024 d'un **nouveau dispositif « SportPlus dans l'Bus ! »** : pour les matchs à Diochon de plus forte affluence, le billet de match vaudra accès gratuit à tous les transports en commun 2h avant et 2h après l'événement.

**Nous appelons nos partenaires collectivités locales à s'inscrire dans cette même ambition, en doublant eux aussi leurs soutiens financiers et en accompagnant le financement des études susmentionnées sur les équipements. »**

## ANNEXE

**La Métropole Rouen Normandie œuvre aux côtés des communes au rayonnement du sport de haut niveau sur le territoire métropolitain, et même au-delà. La Métropole accompagne à ce titre les meilleures équipes féminines et masculines de son territoire dans les disciplines suivantes : football, rugby, hockey sur glace, basket, handball, tennis de table, voile. 7 disciplines sportives qui ont été reconnues d'intérêt métropolitain en 2019.**

### Football

QRM a fait une très belle saison sportive, réalisé le meilleur résultat de son histoire et assuré son maintien en Ligue 2 sans attendre le sprint final des dernières journées de Championnat et ses matchs couperets pour les équipes de bas de classement. L'équipe a déployé un très beau jeu durant la saison et a tenu en échec à domicile les deux premiers du classement : Le Havre et les Girondins de Bordeaux.

Le FCR a validé sa montée en Nationale 1. Le Championnat a été très accroché avec en particulier un tête-à-tête avec l'équipe du Racing Club de France Football longtemps indécis. Après sa victoire à Evreux et la défaite, dans le même temps, du RCF face à Guingamp, l'équipe du FCR est de retour à ce niveau sportif qu'elle avait quitté il y a maintenant 10 ans, ce qui fait la fierté des supporters de ce club historique du territoire.

Côté filles, l'équipe de QRM de R1F termine 2<sup>ème</sup> du championnat et manque de peu l'accession en D3.

### Rugby

Le Rouen Normandie Rugby a assuré son maintien en PRO D2 lors de son dernier match à domicile le 28 avril 2023 face à Béziers sur le score de 34 à 17. Le club entamera sa cinquième saison consécutive à ce niveau en septembre prochain.

Côté féminin, les Valkyries Rugby se sont classées 3<sup>èmes</sup> du championnat de France en Elite 2 et se sont qualifiées pour les play-offs qui réunissent les 4 meilleures équipes de la saison régulière. L'équipe vainqueur de ce tournoi accèdera à l'Elite 1.

### Hockey sur glace

Le Rouen Hockey Elite a remporté un 17<sup>ème</sup> titre de championnat de France le vendredi 14 avril dernier avec une victoire arrachée sur le score de 4-3 a.p. face à Grenoble dans une patinoire Nathalie PECHALAT en ébullition. Le club débutera ainsi dès fin août 2023 l'épreuve de CHL dont elle avait atteint les ¼ de finales en 2021.

## Basket

Le Rouen Métropole Basket a validé sa remontée directe en Championnat de PRO B pour la prochaine saison, après son titre de Champion de National 1 en battant le 18 avril 2023 l'équipe de Chartres 93/79 dans un Kindarena à guichets fermés.

L'équipe féminine du GCO Bihorel GCOB Basket est actuellement 10ème du Championnat de National 2. Promue en fin de saison dernière à ce niveau, l'équipe poursuit son apprentissage et sa structuration à ce niveau.

## Handball

L'équipe féminine du Rouen Handball termine 2ème de sa poule en championnat de Nationale 1, derrière Octeville.

L'équipe masculine du Rouen Handball termine 1<sup>ère</sup> de sa poule de Nationale 2 avec une fin de saison palpitante au coude-à-coude avec Granville et Rueil-Malmaison, et accède à la Nationale 1. L'équipe masculine d'Oissel Rouen Métropole Handball a connu une saison délicate en Nationale 2 et sera reléguée en Nationale 3.

## Tennis de table

L'équipe masculine du SPO Rouen tennis de table termine 4ème de la saison régulière du Championnat de PRO A et se qualifie pour le tournoi final de play-offs, nouveauté 2023, qui réunit les 4 meilleures équipes de la saison régulière. Elle rencontrera l'équipe d'Angers, championne de France en titre, en ½ finale, le mardi 30 mai prochain au Kindarena.

Les deux équipes féminines de l'ALCL Grand-Quevilly et de l'Entente Saint-Pierraise tennis de table sont classées respectivement 7ème et 9ème du Championnat de France de PRO A.

## Voile

Pour cette discipline la saison est calée sur l'année civile et se terminera le 31 décembre 2023. Pour rappel, le Club de Voile de Saint-Aubin-lès-Elbeuf a réalisé 43 podiums durant la précédente saison 2022 : 22 podiums dont 12 médailles d'or en régates internationales et 21 podiums dont 9 médailles d'or en régates nationales.

N'oublions pas non plus les Huskies (baseball) qui ont remporté leur 17ème titre de champions de France fin août 2022, le ROC (patinage) championne de France en décembre, le Stade Sottevillais (athlétisme) qui retrouve le top 8 français, le MDMSA (Maromme Déville Mont-Saint-Aignan, badminton) qui retrouve le top 12, le judo club de Berville-sur-Seine qui brille notamment en championnat de France 2ème division, le MCV76 (volley-ball) qui monte en N2, l'ASVB76 (volley-ball) qui monte en N3, les Spiders de Rouen (roller hockey) qui ont joué les play-offs de N1, les Léopards (football américain) qui jouent les play-offs de D2

pour monter en D1, la création d'un tout premier tournoi WTA125 de tennis féminin, la French Cup, le Meeting d'athlétisme du Stade Sottevillais, le Perche Elite Tour, les Championnats de France de gymnastique au Zénith... Quelle fierté !

## Une forte fréquentation de nos trois équipements sportifs

Les trois équipements sportifs métropolitains (le Kindarena, le Stade Diochon et la Patinoire Nathalie PECHALAT) ont accueilli depuis le début de la saison 267 288 spectatrices et spectateurs dans le cadre de l'ensemble des matchs de Championnat à domicile des principales équipes d'intérêt métropolitain (chiffrage à la date du 30 avril 2023). Ce chiffre d'affluence devrait approcher les 300 000 étant donné que la saison de certains clubs se terminera courant mai, voire début juin.

Chacun des trois équipements a affiché complet ou quasi-complet à plusieurs reprises cette saison : la patinoire à l'occasion de plusieurs matchs de Ligue Magnus en particulier durant la phase finale des play-offs ; le Kindarena à l'occasion du match du titre du RMB avec 5 372 spectateurs, record d'affluence pour un match de Nationale 1 ; le Stade Diochon était quasiment complet à l'occasion des matchs de QRM face à Saint-Etienne le 15 août 2022 (7 729 spectateurs), face au Havre le 5 novembre 2022 (7 963 spectateurs) et face à Bordeaux le 13 mai 2023 (7 813 spectateurs).

Le Kindarena a également affiché complet lors du Perche Elite Tour le samedi 11 mars 2023 et pour le match de handball masculin France / Italie le 30 avril 2023. A noter également que la soirée double de Championnat de France, féminin et masculin, organisée par le Rouen Handball dans la grande salle du Kindarena (salle Céline DUMERC) le samedi 25 mars 2023 a réuni 3 122 spectateurs.

La patinoire Nathalie PÉCHALAT est l'équipement qui a le meilleur taux d'occupation pour l'ensemble de la saison 2022 - 2023 de Ligue Magnus du RHE avec une affluence moyenne de 2 669 spectateurs par match (sur un total de 34 matchs), soit un taux de remplissage moyen de 86,7 %.

### CONTACT PRESSE

**Justine Hunault-Dequatremare**

[justine.hunault-dequatremare@metropole-rouen-normandie.fr](mailto:justine.hunault-dequatremare@metropole-rouen-normandie.fr)

02 76 30 31 33 | 06 60 71 99 61